
第１５４回運営委員会概要 ８月１９日（水）１８：３０～２０：３０ 

 

◆会場：柏崎原子力広報センター １Ｆ実験室 

◆出席委員：桑原会長・髙橋（武）副会長・武本副会長 

・石坂・髙桑・竹内・千原・髙橋（優）・内藤委員 

                       出席委員 ９名 

 

◆オブザーバー： 柏崎市（砂塚主任） 

         原子力規制委員会（藤波副所長・佐藤防災専門官） 

         エネ庁（日野所長） 

         東京電力（株）（須永副所長・佐藤英 RC・山田 GM・中林副長・德増主

任） 

 

◆事務局：（公財）柏崎原子力広報センター／須田業務執行理事・松原事務局長・石黒主事 

・坂田主事 

 

 
次回以降定例会内容について（９月・１０月・１１月） 

 

  ９月：９月２日（水）第１４７回（第１水曜） 

 １０月：１０月７日（水）第１４８回（第１水曜） 

 １１月：１１月４日（水）第１４９回（第１水曜） 

 

〈事務局〉次回以降の定例会についてテーマを決めていただきたい。 

〈議長〉日程については資料記載のとおり。 

次回以降定例会の内容について。どのような内容で定例会を進めていくか。意見を

お願いしたい。 

〈委員〉地域に住んでいるものとして、防災をどう扱うのか、前回県の説明を聞いたがどこ

からどうするのかというのはわかりづらかった。もう少し防災について詳しくやっ

てはどうかと思う。 

（他委員賛成） 

 

〈委員〉前回の県の説明ははっきりいってよくわからなかった。説明にもっと工夫をしても

らいたいと感じた。 

〈委員〉ベントについて、アーリーベントなど含めて、概念的なものでなくて実際の機能に

ついておしえてもらいたい。説明は視察をしてからということもあったので９月、

１０月、１１月でお願いしたい。 

〈議長〉皆さんが言われた防災について、それからベントの説明についてということで議題

をあげてよいか。 

    それから、前回フリートークということで新委員さんから意見を言ってもらったが

次回以降で旧委員さんからもフリートークの意見を聞きたいとも考えている。 

〈委員〉県に、もう少し詳しく説明をお願いしたいが前回のような説明ではわかりにくい。 

    こういうところを説明してもらいたいと伝える必要があるのではないか。 

（委員賛成） 

 

〈事務局〉課題がどこまで進んでいるのか。県が調整している内容で国や行政がどの程度進

んでいるのか、そういう説明をしてもらいたいと県に伝えたい。 

〈議長〉時間いっぱいの説明ではなくて限られた時間での説明で委員の皆さんから質問して

もらいながら深めていくというやり方がよいと思う。 



（委員賛成） 

 

〈委員〉東電さんからフィルタベントについて説明をしてもらいたいが、どのような説明に

なるのか。 

〈東京電力〉今まで説明しているフィルタベントについて説明をする。ベントの考え方、基

本的なベントのこと、さらにヨウ素フィルタのことについても触れたい。 

（委員賛成） 

 

〈委員〉県に対して技術委員会の報告を定例で入れていただけるようにお願いしてはどうか。 

〈委員〉技術委員会の内容が不透明。税金をつかって行われていることなので報告はほしい。 

（委員賛成） 

 

〈議長〉県の前回からの動きの中で技術委員会の報告を入れていただくようにお願いしたい。 

（委員了解・賛成） 

 

 

 

地域の会情報誌「視点」について 

 

視点第７４号（第１４５回定例会分）について運営委員全員で確認。 

事務局案の内容を確認、細かな改善を行なった。 

 

 

委員からの質問・意見について 

 

委員から寄せられた質問は、運営委員会ですべて確認し、定例会の中で応えてもらう内容、

文書回答してもらう内容というふうに審議し、会としてオブザーバーに回答をしてもらう。 

質問が、例えば誹謗、中傷と受け取られる内容にならないように、今後改めて委員間で共通

認識を持つこととする。 

審査中の内容に対する質問については、オブザーバーは答えられない場合が多いが、その点

について各委員に理解してもらう。 

 

地域の会での質問や意見は委員が責任をもって行う。 

 

 

今年度の勉強会について 

 

〈議長〉勉強会の内容について。半数が新委員さんということで今年度は研修旅行はせずに 

１１月定例会のあたりで皆さんが勉強してみたいというような内容で勉強会を行 

いたいと思うがどうか。どんなテーマ、内容がいいのか、皆さんからの意見をお聞

きしたい。 

〈委員〉先回、長岡技術科学大学のリスクコミュニケーションの授業に参加させていただい 

た。今度は逆に技科大学の先生からきていただいて勉強会をするというのもよいと

思う。 

（委員賛成） 

 

〈事務局〉１１月の定例会に日程を合わせていただけるのか。内容を含めて連絡を取ってみ

たい。その結果をもとにまた話し合っていただきたい。 

（委員了解） 

 



 

委員任期の改正について会則に入れるかどうかの検討について 

 

〈議長〉昨年度、委員の任期について委員間で話し合いが行われ、委員の任期は１０年まで

ということを決定した。それを会則の中に入れるべきか。会則を改正するべきか皆

さんにお諮りしたい。 

〈委員〉新しく入られた委員さんがまだ地域の会に慣れていない中で会則を改正するという 

のは拙速すぎるのではないか。せめてもう少し時間をかけて話し合う内容ではない

か。 

〈議長〉委員同士の交流を深める意味合いも含めて懇親会を開催したい。できるだけ多くの

委員から集まってもらって話しをする機会を設けたいと思うがどうか。 

（委員賛成・了解） 

 

 

【決定事項】       

〈９月定例会タイムスケジュール〉（案） 

１８：３５～１９：３５  前回定例会以降の動き、質疑応答 

             （東京電力、規制庁、エネ庁、新潟県、柏崎市、刈羽村） 

１９：４０～２０：３０  避難計画について（新潟県）、質疑応答 

２０：３０～２０：５０  委員意見発表（旧委員） 一人２分程度 

２０：５０～       その他、閉会 

 

次回以降日程について 

第１４７回定例会               ９月２日（水）１８：３０～２０：５０ 

第１５５回運営委員会            ９月１６日（水）１８：３０～２０：３０ 

第１４８回定例会              １０月７日（水）１８：３０～２０：５０ 

第１４９回定例会              １１月４日（水）１８：３０～２０：５０ 

 

 

 

                                 以上 


